# Hoy se decide mucho más que un Parlament

Hoy, por primera vez desde hace cuarenta y ocho años, los ciudada-nos de Cataluña elegirán a sus representantes para el Parlament de la Generalitat. Este órgano de representación política elegirá de entre sus miembros al president de la Ge-neralitat. Esta elección llevará consigo la aprobación simultánea del programa de gobierno del candidato de la composición del Gobierno autonómico, denominado Consell Executiu. Este automatismo, sin embargo, funcionará sólo mientras una ley del Parlament de Catalunya no regule la composición, funciones y nombramiento del Consell Executiu.

Lo apuntado es, como si dijéramos, el catecismo legal, el aspecto técnico de estas elecciones. Pero todo eso tiene un significado político más matizado. Por lo pronto, quiere decirse que estas elecciones el Parlament son mucho más que la elección de diputados al órgano legislativo de Cataluña. Son también, en medida muy grande, la elección de president y, con él, de un pro-grama político que habrá de ejecuter un Gobierno autonómico. No es de extrañar, por consiguiente, el alto grado de personalización de toda la campaña, en la cual los rostros de los presidenciables han sido un elemento primordial. El «tirón» de cada uno de los candidatos cabezas de lista con posibilidades de llegar a la Presidencia de la Generalitat va a jugar un fuerte papel en estos comicios, y esta vez hay que decir que con razón. Estamos ante unas elecciones personalizadas, pero que distan mucho de ser aquel «concurso de belleza» que criticase el señor Fraga refiriéndose a las legislativas de 1977, y no sólo por los escasos méritos de los candidatos catalanes en un certamen de semejante naturaleza, sino sobre todo porque de quien resulte presidente de la Generalitat van a depender, en efecto,

No hay que decir que la absten-ción es, hasta el último momento, el gran fantasma de todas las formaciones que concurren a los comicios, y de manera singular de aquellas cuyo electorado es menos fiel o más oscilante. Los partidos con una militancia fuertemente disciplinada recibirán un efecto mucho más amortiguado del fenómeno de la abstención; pero son los partidos de más amplio y a la vez más tornadizo electorado los que aspiran a alcanzar el poder en Cataluña. Por tanto, la abstención va a seguirse desde las grandes formaciones con extraordinaria atención.

#### Crónica política por Ramón Pi

Sin embargo, los llamamientos a la participación en las elecciones no tienen únicamente raíces partidistas, ni mucho menos. En primer lugar, porque cuanto más exacta sea la correlación entre los deseos de los ciudadanos de Cataluña y su reflejo en el Parlament, menos margen quedará a los antidemócratas para proseguir con su acción de obstrucción de la convivencia pacífica y libre de todos. En segundo término, porque de una abstención muy abultada saldrá, probablemente, un Parlament distorsionado, con representaciones de Intereses que no se corresponderán con la realidad de Cataluña. El ejercicio del derecho-deber del voto es, en estos momentos de la vida de Cataluña, de la mayor importancia. porque de un muy alto índice de participación derivará también la mayor autoridad de los gobernantes catalanes para pegociar con el Gobierno de Madrid las relaciones entre el poder central y el poder autonómico.

Lo más apasionante, inmediatamente después del hecho mismo de ver quién ha obtenido más votos, son los cálculos para establecer las posibles coaliciones, porque parece claro que ningún partido se alzará con la mayoría absoluta de los esca-ños, que supondría un mínimo de sesenta y ocho. En estos momentos nadie suelta prenda sobre sus posi-bles alianzas —excepto el PSUC, dispuesto a la alianza de todos con todos-, porque todo va a depender de cómo sea posible formar mayorías. De momento, lo que se sabe es que Convergència i Unió no hará coalición gubernamental con los comunistas, y que los socialistas no la harán con los centristas. Pero eso, además de ser en cierto modo revisable en el futuro -todo es siempre revisable en política—, no llustra de-masiado sobre el emplio abanico de posibilidades que se pueden abrir a partir del día 21: las expectativas de un Gobierno formado principalmente por convergentes y socialistas si-guen en pie, pero puede producirse esta alianza en condiciones muy diversas según que entren otras fuerzas en ella o no, y según cuál sea la diferencia de escaños entre ambas, y a favor de quién. Las repercusiones que las alianzas hechas en Barcelona puedan tener en la correlación de votos en el Parlamento de Madrid son, por otra parte, un ele-mento que los partidos con presencia parlamentaria en las Cortes no dejan de considerar.

Lo que puede afirmarse, en medio de este panorama tan fluido, es que la política de Cataluña va a ser muy compleja y muy delicada. Y de la buena conducción de la política en Cataluña por parte de los que resulten responsables del gobierno autonómico habrá de depender, también, en buena medida, la estabilidad política del conjunto de España... si el terrorismo no crispa las cosas hasta lo insostenible.

## Atentado fallido contra el ministro francés

París, 19. — El ministro francés de Cooperación, Robert Galley, fue víctima de un atentado del que por pura casualidad pudo escapar, ya que no se encontraba en su despacho cuando dos personas, con sendas metralletas, acribillaron desde el exterior toda la

cés tiene como principal tarea mantener relaciones estrechas con los países ahora independientes, pero que antes habían sido colonias o parte integrante en la zona de influencia geopolítica

Al explicar las circunstancias y detalles de este atentado, una fuente de la policía declaró esta mañana que se evitó la muerte del ministro Galley de «milagro», ya que el sillón de su despacho, donde suele sentarse durante su trabajo, quedó perforado de parte a parte por

despistar a la policía más tarde, abandonando un coche para ser recogidos por otro que les esperaba a pocos metros del lugar del atentado.

Tanto las circunstancias del atentado. como la fuga de los autores hicieron pensar a la policía que «había sido preparado minuciosamente», aunque fallaran en su intento de matar al ministro en cuestión, que tan sólo algunos minutos antes se encontraba en su despa

fabricación casera, sin producir víctimas, como tampoco se produjeron en el ejecutado ayer. — Efe.

## Los Reyes, en Holanda

España que, habían llegado en avión de la SAS al aeropuerto de Amsterdam procedentes de Copenhague, han sido recibidos, como es tradición aquí, en la Estación Central, adonde han acudido a bordo del tren real. La reina Juliana, su esposo el príncipe Bernardo, la princesa Beatriz y las principales au-toridades les han acogido en el andén mientras una compañía de la Guardia Real les rendía honores.

En dos carrozas descubiertas tiradas por seis caballos, servidos por palafre-neros ataviados de rojos uniformes y escoltados por húsares a caballo, los Reyes de España y de Holanda han recorrido el kilómetro largo que media entre la estación y la plaza del Dam, donde aguardaban unos tres millares de personas. La carrera estaba cubierta por una doble fila de soldados de los Ejércitos de tierra, mar y aire. En la plaza, otrora lugar de cita de los hippies de Amsterdam, los Reyes han descendido pasado revista a otra compañía de la Guardia del Palacio con banda de música que ha interpretado el Himno Nacional español. Tras depositar una corona de flores al monumento de los muertos de la guerra, el rey don Juan Carlos y su séquito han sido recibidos en el Palacio del Dam y poco más tarde en el Ayuntamiento, donde el burgomaestre y todo el Consejo Municipal les han ofrecido una cordial bienvenida. La jornada debía terminar con la cena de gala ofrecida por los sobe-

#### La Coruña

## Un OVNI persique a una motocicleta

La Coruña, 19. — Manuel García Eiroa, de 29 años, casado, trabajador de una empresa de Sada, asegura que, cuando se dirigía a casa, montado en su motocicleta, fue perseguido por un OVNI, representado por una luz muy fuerte, entre amarilla y roja, que le acompañaba en su desplazamiento.

Al parecer, Manuel García se refugió momentáneamente en un bar de Oleiros, solicitando a los clientes que salieran a comprobar la presencia de aquellos haces de luz. Tras no pocas bromas, algunos accedieron a hacerlo, observando, efectivamente, un extraño resplandor sobre los tejados. La operación se repitió en otros bares o establecimientos que Manuel García visitó camino de su domicilio.

## La ampliación de la residencia sanitaria de Gerona, a subasta

Por fin se efectuará la ampliación y reforma de la residencia sanitaria «General Alvarez de Castro» de la Seguridad Social, en Gerona. Se ha anunciado ya la subasta de las obras, con un presupuesto de contrata que asciende a 1.188.612.981 pesetas y un plazo de ejecución no superior a veintidós meses.

El anuncio de la subasta responde a los anhelos reiteradamente expuestos de Gerona y sus comarcas, pues el déficit hospitalario venía agudizándose desde hace tiempo, especialmente por lo que respecta a la Seguridad Social. La residencia sanitaria, con su ampliación v reforma pasará mas hospitalarias. Las obras se llevarán a efecto de forma que no interrumpan el funcionamiento del centro y permitiendo que las nuevas instalaciones puedan entrar en servicio sucesivamente una vez estén realizadas.

(Más información en página 27)

#### <mark>Badalon</mark>a

### Cinco escuelas asaltadas durante <mark>el fin de semana</mark>

Cinco escuelas fueron asaltadas du-rante el último fin de semana, en la racha más grave de asaltos desde que comenzó el curso. Los asaltos, sin explicación inmediata de ninguno de ellos, fueron efectuados en las escuelas Miguel Hernández», del barrio de Sistrells, con daños por valor de 200.000 pesetas. Los asaltantes se llevaron magnetófonos, máquinas de escribir, ocadiscos y otro material didáctico, y destrozaron más material e instalacio

Sufrieron otros actos vandálicos las escuelas «Joan Miró», en Lloreda; «Sant Jordi», en Pomar; y «Gran Sol» y «Feliu

Vergés», en Llefiá. Según el concejal de Escuelas, Pere Jesús Hernández, estos h<mark>echos se re-</mark> piten con excesiva frecuencia para que sean inconexos y simplemente vandá-

Las escuelas «Joan Miró» y «Sant Jordi» han sido asaltadas diez veces <mark>desde el pasado mes</mark> de octubr<mark>e. — Efe</mark>

(Viene de la página anterior) ranos holandeses a sus distinguidos huéspedes en el mismo Palacio del Dam

#### LA PRENSA

Cabe destacar que la multitud que ha acogido a los Reyes ha sido no sólo más numerosa que la que les recibió en Dinamarca, sino también más nutrida que la que suelen atraer en la cos-mopolita Amsterdam los visitantes extranjeros, máxime en horas de trabaio y con mal tiempo. Los emigrantes españoles no faltaban a la cita. Si bien pudimos comprobar que la mayoría expresaban su cariño por la pareja real, casi todas las pancartas tenían un tono reivindicativo: media docena pedían en en diversos tonos oportunidades de trabajo para regresar a España, otras dos pedían libertad para cuatro soldados españoles miembros de un sindicato militar llamado UDS, estrechamente ligado a los sindicatos holandeses de soldados.

Ningún periódico holandés titulaba hoy en portada la llegada de los Monarcas. Aparte de un artículo de tipo histórico en el diario «Trouw», sólo los corresponsales en Madrid del «NRC Handelsblad» y del «Algemene Dag-blad» dan informaciones más extensas. Este último publica una entrevista exclusiva con el ministro de Asuntos Exteriores, Marcelino Oreja, en la que pondera las buenas relaciones entre los dos países y la similitud de sus actuales políticas dentro de la comunidad occidental.

#### REPORTAJE EN TV

El diario de más tirada, «De Telegraaf», se ocupa hoy sólo de los aspectos de seguridad del viaje real y destaca los preparatorios de la BSB, la Brigada Especial de Vigilancia, de 34 hombres, especializada en la lucha antiterrorista al estilo elemán

La televisión dedicó ayer un reportaje amplio a los Reyes de España y hoy un servicio informativo más corto, que ha sido completado con otro de la radio en el que se recogía lo esencial de los discursos reales de esta noche.

Mañana será el día más intenso, con visitas a Delft y a La Haya, donde ei rey don Juan Carlos será recibido por el Parlamento en pleno, el mismo que, en tantas ocasiones, condenó en términos inequívocos al anterior régimen

(Más información en págs. 15 y 17)

#### Sumario **EL PRESENTE NUMERO CONSTA DE 88 PAGINAS**

TRIBUNA

EDITORIAL

Hoy, día de elecciones en Cataluña. Las urnas son un enigma que se desve-lará esta noche: «El futuro se construye

COLABORACIONES

Jaume Miravitlles explica cómo, en la historia moderna, ha sido «Cataluña, motor de la democracia española». mentando la situación actual de Buda-pest, escribe: «El pan de cada día». — La calle y su mundo: «Tensión anímica», por Ero. — Páginas 5 y 6.

ESPAÑA

MADRID: FUNERALES POR EL SOLDADO

ASESINADO

Se han celebrado hoy en Madrid las honras fúnebres por el soldado José Luis Ramírez, muerto en el frustrado atentado contra el general Esquivias. — Fágina 11.

**BARCELONA** 

INVERSIONES MUNICIPALES Según la programación 1980-81, las inversiones municipales en Barcelona tendrán amplia repercusión en los distritos. — Página 21.

RELIGION

SATISFACCION DE LOS CATOLICOS TRADICIONALISTAS La carta sobre la eucaristía, enviada por el Papa a los obispos de todo el

mundo, ha sido elogiada por los grupos de católicos integristas de Francia, por considerar que el documento les da la razón y responde a sus aspiraciones. — Página 43. TELEVISION

GUIA DEL ESPECTADOR INQUIETO
José María Baget Herms comenta el programa semanal da Televisión en el que dentaca: «Cosas», «El joven Daniel Boone», «A Fondo», «Más allá», «Gran teatre», «De bat a bat» y «El legado de la juventud». — Páginas 3 y 50.

TIEMPO

VARIABLE Tiempo bonancible en general, con frecuentes alternativas de nubosidad. Lluvias débiles y aisladas. Vientos flojos del Sur. - Página 70.

LIBROS. Páginas 39-42. CARTELERA. Página 52. TELEVISION. Página 53.

## SUSCRIBASE A

LAVANGUARDIA

UNA VENTANA ABIERTA AL MUNDO

LUXEMBURGO: Terminó la ocupación de la oficina laboral española

Después de cinco días, se logró un compromiso

Luxemburgo, 19. — La ocupación pacífica de la oficina laboral española en Luxemburgo terminó cinco días después de iniciada, mediante un compromiso entre el agregado laboral y los represen-tantes de los trabajadores espa-

La solución acordada establece que se hace cargo en funciones de la jefatura de la oficina José Angel Iglesias y permanece temporalmente en su puesto el asistente social Arsenio Jiménez

La ocupación se inició el pasado viernes 14 de marzo, para reivindicar la continuidad de este asistente social, que es militante del PSOE y exigir el cese del jefe de la oficina, Generoso Escribano de Gordo, considerado por los representantes de los emigrantes como

La agregaduría laboral en Bélgica y Luxemburgo hizo público hoy un comunicado para informar que el compremiso se consiguió «como consecuencia del gesto de buena voluntad de los portavoces del sector de la comunidad española al proceder al cese inmediato de la ocupación».

El titular de la agregaduría, Juan Pérez Arcas, se comprometió a que la Dirección General del Instituto Español de Emigración, «autolimitándose en sus facultades, no proceda al traslado del colaborador eventual, contratado en funciones de asistente social, Arsenio Ji-

#### Buena voluntad y civismo

En el texto se deja constancia de la gratitud a los miembros de la colonia española que participaron en la ocupación, «tanto por su civismo, como por sus reiteradas etenciones, que hicieron más llevadera una situación de suyo diffclis.

También informa el comunicado que se crearon «unos lazos de comprensión y afecto que, sin duda, harán posible el mejor servicio a la comunidad española de Luxemburgo».

Los dirigentes de los partidos políti-cos españoles y centrales sindicales con representación local hicieron público otro comunicado para informar que se suspendía la ocupación al «considerar logrados nuestros objetivos».

El texto subraya «la buena voluntad adoptada por el agregado laboral y los funcionarios de la oficina de Luxemburgo ente las propuestas de los representantes de la colonia española para conseguir soluciones a sus reivindica-

A la luz del resultado de las negociaciones, todo parece Indicar que permanece temporalmente en su puesto el asistente social Arsenio Jiménez, y quedará alejado con «permiso indefinido» el jefe de la oficina laboral, Generoso Escribano de Gordo. — Efe.

Lo dice el ministro de Industria

## «Hay grandes posibilidades de encontrar petróleo en el golfo de Roses»

contrar petróleo en Roses, pero toda esta política de prospecciones es muy cara. En toda la plataforma me-diterránea hay posibilidades, y el golfo de Roses es una de ellas», ha manifestado en Gerona el ministro de Industria y Energía, Carlos Bustelo, durante una rueda de prensa.

«En estas cosas —añadió el ministro de Industria- hay que ir poco a poco y con los pasos contados. Primero hav que hacer una serie de estudios y, luego, si responden a una serie de condicionamientos, se podrá averiguar si hay petróleo. Todo ello es complicado y se requiere un esfuerzo grande. Para ello hemos duplicado el presupuesto del sector.»

El ministro. Carlos Bustelo ha estado en Gerona para clausurar el seminario que se ha celebrado relativo a España en Europa. — Europa Press.

# de Cooperación

fachada ministerial.

El atentado fallido, perpetrado ayer tarde por un hombre y una mujer, se lo atribuyó el Grupo Acción Directa, que en un comunicado dijo actuar así para «luchar contra la política neocolonialista de Francia en Africa».

El Ministerio de Cooperación fran-

una de las balas disparadas.

Los autores pudieron darse a la fuga

El llamado Grupo de Acción Directa actuó en septiembre del año pasado. también en París, perpetrando un atentado contra el Ministerio de Sanidad, en el que estallaron varias bombas de

## En caso de mordedura de animal doméstico:

Qué debo hacer:

Limpiar la heri da con agua y

Esto puede necesitario en cualquier momento. Recortelo,

Controlar la hemorragia con un

vendaje limpio.

Oconseguir la identificación del animal (dueño, vacunas, etc.),

Consultar al médico.

Campaña educativa de primeros auxilios, dirigida y asesorada por el cuerpo facultativo del Hospital de la Cruz Roja Española de Barcelona.

colecciónelo y téngalo a mano. Es un consejo de la Cruz Roja Española de Barcelona